

**Communiqué**  
**Grève des personnels du lycée Marcelin Berthelot de Pantin**  
**Rentrée impossible le lundi 2 novembre**

La quasi totalité de l'équipe éducative s'est réunie ce lundi matin à 8h après une assemblée générale tenue le dimanche 1er novembre en visioconférence.

La situation sanitaire et la modification autoritaire de l'organisation de la matinée suite à l'assassinat de notre collègue Samuel Paty nous ont contraint à faire valoir notre droit de grève pour faire face à des décisions incohérentes, voire dangereuses.

L'accueil des élèves dans le cadre du protocole « renforcé » est impossible dans notre lycée. La simple aération, les promesses de test pour les personnels et une adaptation de l'organisation à la cantine ne sont pas à la hauteur de la situation telle que décrite par le président de la République mercredi 28 octobre.

Si nous avons déjà dénoncé le manque d'agents employés par la Région, s'ajoute alors la forte densité d'élèves dans les salles de classes (souvent autour des 30 élèves) et lors des divers temps où ils circulent dans l'établissement (inter-cours, récréations, cantine...).

La direction d'établissement, dans une application stricte des injonctions du recteur de l'académie de Créteil, a fait le choix de communiquer samedi 31 octobre une organisation de la cantine où la moitié des élèves (2ndes, 1ères générales et 2 classes de 1ères STMG) mangerait à 11h et l'autre moitié (2 classes de 1ères STMG et les terminales) à 12h. Cette solution est loin d'être satisfaisante.

**Nous, personnels de l'établissement, proposons une organisation en demi-groupes (par un dédoublement des classes) et demi-journées (semaine 1 / semaine 2 en alternance). Cette proposition a pour avantage de ne pas modifier les emplois du temps, d'assurer les mesures du protocole sanitaire, le maintien de tous les cours et la présence quotidienne de tous les élèves au lycée. Cela permettrait d'éviter le décrochage constaté lors du confinement du printemps dernier avec l'école à distance.**

Dans nos propositions, nous mettons aussi en avant notre engagement dans une démarche citoyenne en ce qui concerne le nettoyage des tables avec l'aide des élèves à la fin de chaque séance.

**Alors que notre direction semble trouver l'idée intéressante, elle ne peut l'appliquer en raison de l'opposition du recteur. Nous ne comprenons pas à quel jeu joue M. Auverlot, recteur de l'académie de Créteil, avec cette posture autoritaire de refus, alors que la situation sanitaire exige une réponse courageuse pour les élèves.**

Dans l'attente d'une réponse du recteur suite à ces propositions concrètes et réalistes, nous avons d'ores et déjà voté une nouvelle journée de grève ce mardi 3 novembre en cas de refus de sa part, les conditions d'accueil n'étant pas réunies.

Les personnels du lycée Marcelin Berthelot